



SECRETARIO

(B-012) Secretarías de Bienestar, Medio Ambiente y Agricultura continúan con registro árboles y especies de Sembrando Vida

Las secretarías de Bienestar, Ariadna Montiel Reyes, y de Medio Ambiente, María Luisa Albores González, y el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, **Víctor Manuel Villalobos Arámbula**, anunciaron por medio de un comunicado que continúan el trabajo coordinado de registro de árboles y especies sustentado en el acuerdo de trámite unificado, publicado en noviembre de 2023, para simplificar trámites en la clasificación de alguna categoría de riesgo y especies no enlistadas.

<https://www.eluniversal.com.mx/estados/secretarias-de-bienestar-medio-ambiente-y-agricultura-continuan-con-registro-arboles-y-especies-de-sembrando-vida/>

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/registra-especies-programa-sembrando-vida/1629064?amp>

<https://www.laondaoaxaca.com.mx/2024/01/secretarias-de-bienestar-medio-ambiente-y-agricultura-registran-arboles-y-especies-del-programa-sembrando-vida-goboax-salomonj/>

<https://60minutos.info/secretarias-de-bienestar-medio-ambiente-y-agricultura-registran-arboles-y-especies-del-programa-sembrando-vida/>

<https://capital-cdmx.org/secretaria-de-bienestar-registra-arboles-y-especies-de-sembrando-vida/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/550147/Secretarias-de-Bienestar-Medio-Ambiente-y-Agricultura-registran-arboles-y-especies-de-Sembrando-Vida.html>

<https://www.canal13mexico.com/estatal/secretarias-de-bienestar-medio-ambiente-y-agricultura-registran-arboles-y-especies-del-programa-sembrando-vida/>

<https://www.notimx.mx/2024/01/secretarias-de-bienestar-medio-ambiente.html>

<https://heraldodemexico.com.mx/edicion-impresa/2024/1/8/secretarias-de-bienestar-medio-ambiente-agricultura-registran-arboles-especies-del-programa-sembrando-vida-568066.html>

<https://timonel.mx/2024/01/08/secretarias-de-bienestar-medio-ambiente-y-agricultura-registran-arboles-y-especies-del-programa-sembrando-vida/>

https://radiovip-evolucion-auditiva.blogspot.com/2024/01/secretarias-de-bienestar-medio-ambiente.html#google_vignette

<https://adcolima.mx/2024/01/08/secretarias-de-bienestar-medio-ambiente-y-agricultura-registran-arboles-y-especies-del-programa-sembrando-vida/>

<http://www.red113mx.com/2024/01/secretarias-de-bienestar-medio-ambiente.html>

<https://twitter.com/ImagenTVMex/status/1744553512128668009>

<https://twitter.com/MORENITaVIP/status/1744551070892749188>

<https://twitter.com/AdColima/status/1744534696804131219>

https://twitter.com/Imagen_Mx/status/1744544227667665064

<https://twitter.com/edomexaldia/status/1744529347258523897>

<https://twitter.com/red113michoacan/status/1744542641713467854>

<https://twitter.com/LaondaOaxaca/status/1744535458472955917>





Instrumentos acciones

El Secretario de **Agricultura**, **Víctor Villalobos Arámbula** aparece en una fotografía, con la Secretaría de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, quienes participaron con integrantes de la Semar en la instalación de la Comisión Intersecretarial para el Desarrollo Marítimo, en donde se formulan políticas para los mares del país. **El Herald de México**, 4

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_12012024/12012024000270nc.pdf

SECRETARÍA

(B-016). México, a la vanguardia en regulación de insumos alimenticios para uso o consumo animal

Con el propósito de garantizar la nutrición adecuada del hato ganadero de México, que consta de más de 680 millones de animales, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** actualiza periódicamente la regulación sobre productos alimenticios para uso o consumo animal y con ello fortalece la disponibilidad, accesibilidad, calidad e inocuidad de los productos que se ofertan en el territorio nacional..

<https://acustiknoticias.com/2024/01/mexico-a-la-vanguardia-en-regulacion-de-insumos-alimenticios-para-uso-o-consumo-animal/>

<https://diariocambio22.mx/mexico-a-la-vanguardia-en-regulacion-de-insumos-alimenticios-para-uso-o-consumo-animal/>

<https://www.tierrafuerte.mx/mexico-a-la-vanguardia-en-regulacion-de-insumos-alimenticios-para-uso-o-consumo-animal/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/550400/Mexico-a-la-vanguardia-en-regulacion-de-insumos-alimenticios-para-uso-o-consumo-animal.html>

<https://hojaderutadigital.mx/mexico-a-la-vanguardia-en-regulacion-de-insumos-alimenticios-para-uso-o-consumo-animal/>

<https://www.tallapolitica.com.mx/mexico-a-la-vanguardia-en-regulacion-de-insumos-alimenticios-para-uso-o-consumo-animal/>

<https://www.buroperiodistico.com.mx/mexico-a-la-vanguardia-en-regulacion-de-insumos-alimenticios-para-uso-o-consumo-animal/>

<https://periodicoelporvenir.com/mexico-a-la-vanguardia-en-regulacion-de-insumos-alimenticios-para-uso-o-consumo-animal/>

<https://hojaderutadigital.mx/mexico-a-la-vanguardia-en-regulacion-de-insumos-alimenticios-para-uso-o-consumo-animal/>

<https://www.tallapolitica.com.mx/mexico-a-la-vanguardia-en-regulacion-de-insumos-alimenticios-para-uso-o-consumo-animal/>

<https://periodicoelporvenir.com/mexico-a-la-vanguardia-en-regulacion-de-insumos-alimenticios-para-uso-o-consumo-animal/>

<https://sicomnoticias.mx/mexico-a-la-vanguardia-en-regulacion-de-insumos-alimenticios-para-uso-o-consumo-animal/>

<https://mazatlaninteractivo.com.mx/2024/01/mexico-a-la-vanguardia-en-regulacion-de-insumos-alimenticios-para-uso-o-consumo-animal/>

<https://www.voragine.com.mx/2024/01/11/mexico-a-vanguardia-en-regulacion-de-insumos-alimenticios-para-uso-o-consumo-animal/>





<https://hiptex.com.mx/noticias/50684/mexico-a-la-vanguardia-en-regulacion-de-insumos-alimenticios-para-uso-o-consumo-animal>

<https://www.cronica.com.mx/nacional/pais-avanza-regulacion-insumos-alimenticios-consumo-animal.html>

<https://www.diarioveterinario.com/t/4678059/mexico-esta-vanguardia-regulacion-insumos-alimenticios-consumo-animal>

<https://lado.mx/noticia.php?id=15013278>

ofertan en el territorio nacional.

<https://www.canal13mexico.com/nacional/mexico-a-la-vanguardia-en-regulacion-de-insumos-alimenticios-para-uso-o-consumo-animal/>

<https://sitquije.com/medio-ambiente/campo/mexico-vanguardista-en-regulacion-de-insumos-alimenticios-para-uso-o-consumo-animal>

Ricos y poderosos / Campo, ¿asistencialismo riesgoso? / Marco A Mares

Antier, Víctor Suárez Carrera, subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria, de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, ofreció una videoconferencia de prensa en la que desmintió que hayan aumentado las importaciones de maíz blanco; aseguró que este año no será necesario comprar el grano en el exterior "porque somos autosuficientes", y anticipó que continuará la importación de maíz amarillo. **El Economista**, 18

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_12012024/12012024000625nc.pdf

Tierra de negocios / Intacto, el prestigio sanitario de las frutas mexicanas / Mariana Otero Briz

El pasado martes, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** informó que en las muestras analizadas bajo técnicas de laboratorio en conjunto con expertos de la Comisión Federal para la Protección Contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) no se detectó la presencia de sepas de salmonella Sunclsvall y Salmonella Oranienbtrg, encontradas en los muestreos practicados en EU y Canadá. La empresa implicada también realizó un muestreo y obtuvo resultados negativos a contaminantes microbiológicos. Así, un procedimiento realizado por **Senasica**, salvó el prestigio sanitario de los productos del campo mexicano. **El Heraldo de México**, 21

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_12012024/12012024000379nc.pdf

Capacitan a técnicos para el manejo fitosanitario de plagas de los cítricos

Como parte de las acciones que se aplican para proteger la citricultura nacional del huanglongbing (HLB) y de otras enfermedades cuarentenarias de los cítricos ausentes en México o presentes en áreas delimitadas, como el cancro y la clorosis variegada, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** informó que especialistas fitosanitarios capacitaron a 79 técnicos de 21 Comités Estatales de Sanidad Vegetal (CESV) del país. En Mazatlán, Sinaloa, personal de la Campaña Fitosanitaria contra Plagas de los Cítricos del **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)** encabezó el Curso–taller: 2000 Agro

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_12012024/12012024101232wd.pdf





AGRICULTURA

Productores de uva presumen cosecha

Productores de uva cosecharon más de mil 800 toneladas y las comercializaron en Baja California y Querétaro, informó Pablo González Velázquez, presidente de la Unión de Viticultores de Fresnillo y aseguró que este año inicia como uno de los mejores. Sin embargo, González Velázquez lamentó que en 2023 y este año no haya programas federales y estatales para apoyo a fruticultores de la región. Incluso aceptó que es complicado que un productor de vino pueda acceder a un programa de dotación de fertilizante o diésel agropecuario, ya que estos programas son enfocados a ayudar a otro tipo de cultivos. **El Financiero, 31**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_12012024/12012024001402nc.pdf

Anuncia Mauricio Kuri inversión de 40 mdp para fortalecer al campo

En Querétaro trabajamos juntos para fortalecer al campo queretano, afirmó el gobernador, Mauricio Kuri González, al anunciar una inversión de 40 millones de pesos para obtener maíz que beneficiará a más de 14 mil 600 productores de los 18 municipios. Dicho recurso ayudará a cubrir 31 mil 333 hectáreas afectadas por la sequía de 2022 y 2023. "En este momento, si hay un gremio que necesita todo, pero todo el apoyo, es el campo, porque nunca ha habido tanta sequía si las zonas metropolitanas, urbanas, necesitamos algo todo los días, es comida. Y la comida nos la dan ustedes, los que se rifan todos los días desde la madrugada", dijo. **El Día, 7**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_12012024/12012024000053nc.pdf

Gobernador da ayudas a campesinos

El gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, encabezó la segunda Entrega de Apoyos a Productores Agropecuarios de Nayarit, herramientas que llegan a dar un gran impulso al trabajo que a diario desarrollan y que además, les facilita el desempeño de su trabajo. Se trata de 50 tractores, 49 rastras, un tractocamión y unidades de apoyo para ganadería en beneficio de 6 mil productores nayaritas, con una inversión superior a los 50 millones de pesos. **El Herald de México, 23**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_12012024/12012024000407nc.pdf

Exportación de tequila cae por primera vez en los últimos 13 años

Las exportaciones tequileras fueron de 401.4 millones de litros en 2023, un descenso de 4.2% respecto del 2022. El CRT atribuyó la caída aún menor dinamismo de la economía de EU, la competencia en los canales de distribución del mercado y el alza en el agave, principal materia prima. **El Economista, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_12012024/12012024000617nc.pdf





Argumenta EU que México lo prohíbe por una cuestión política

Estados Unidos argumenta que la prohibición del maíz transgénico llevada a cabo por el gobierno mexicano se debe más a una cuestión política que a un tema de riesgos para la salud o amenaza a los maíces nativos, de acuerdo con el caso escrito presentado al panel de solución de controversias bajo el T-MEC. La parte estadounidense señaló que históricamente, México ha sido uno de los países con más autorizaciones para importar y vender cultivos transgénicos destinados a la alimentación humana y animal, pero a partir de 2018 la política del gobierno revirtió todos los permisos sin aviso previo ni evaluación de riesgos. **El Financiero**, P.p 1

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_12012024/12012024001287nc.pdf

México impuso marca histórica en importación de maíz, según el USDA

Desde que comenzó su gobierno, el presidente Andrés Manuel López Obrador planteó como uno de los propósitos principales de su gobierno lograr la autosuficiencia alimentaria, es decir, aumentar la producción para no depender de las importaciones, para lo cual puso en marcha varios programas, como el de precios de garantía en productos básicos, que incluían maíz, frijol, trigo, arroz y leche. Además, se desarrollaron programas de apoyo a pescadores y de entrega de fertilizantes gratuitos. **La Jornada**, 13

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_12012024/12012024000919nc.pdf

A la Sombra/ Enrique Alfaro

Aproximadamente a las 6:00 horas de la mañana del 1 de enero, pobladores de la comunidad de La Guadalupe en el municipio de Francisco Z. Mena, ubicada en la sierra norte de Puebla, casi frontera con Veracruz, detectaron una mancha negra en diversos humedales, como en el río La Mina, utilizado por la comunidad para regar sus cultivos de naranja y maíz. Cuarenta y ocho horas después de iniciado el derrame el daño se había extendido por más de 10 kilómetros a la redonda, al grado de invadir algunas zonas destinadas a la agricultura y ganadería en La Guadalupe y afectando localidades aledañas como Tecomate y Huitzilac. **El Sol de México**, 2

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_12012024/12012024000555nc.pdf

Capitanes / Primer acercamiento / Redacción

Ante la importancia de la iniciativa privada en la agenda política y económica de México, se prepara un encuentro de alto nivel entre la precandidata de Morena, Claudia Sheinbaum, e inversionistas, empresarios, diplomáticos y sociedad civil estadounidense agrupados en la American Society of México, cuyo presidente honorario es Ken Salazar. La intención es entablar un diálogo entre distintos sectores para abordar temas de relevancia en la relación entre México y Estados Unidos, como el nearshoring, la educación, el sector energético y el T-MEC. Este encuentro es fundamental para comenzar a compartir inquietudes de los inversionistas estadounidenses. Recordemos que dos temas clave para los estadounidenses no se han resuelto: la disputa en materia de energía por el trato que reciben las empresas





estadounidenses en México y el panel por la prohibición para importar maíz genéticamente modificado. **Reforma, 3**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_12012024/12012024001291nc.pdf

Crimen organizado catapulta la inflación: LACEN

Las entidades donde hay mayor crecimiento, en variación porcentual, de las actividades primarias son principalmente las del norte del país, destacando Tamaulipas, 64.4%; Baja California Sur, 33.9; Durango, 17.6; Chihuahua, 7.8; Nuevo León, 6.6; Coahuila, 4.7%. En tanto en el sur del país es donde hay menor producción agropecuaria es en Chiapas (-)0.3%; Guerrero, (-)1.1; Tabasco, (-)3.9%. De igual forma, hay un comportamiento negativo en la actividad agropecuaria en las entidades del centro del país, sobresaliendo Puebla, (-)1.4%; Guanajuato, (-)1.9; Michoacán, (-)2.3; Jalisco, (-)4.8; Querétaro, (-)6.0 e Hidalgo con (-)9.4%.

El Independiente, 16

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_12012024/12012024000408nc.pdf

GANADERÍA

Urgen presa y carreteras para detonar la vocación ganadera de Tlatlaya

Las principales problemáticas que enfrenta el sector pecuario del municipio de Tlatlaya son la falta de apoyos, la mínima tecnificación, las limitantes del sistema carretero, la carencia de equipamientos para procesamiento, venta y distribución (de la carne]", así como la necesidad de crear espacios para su promoción y desarrollo, canales de distribución y puntos de venta. En ese contexto, el productor de ganado bovino, José Luis Flores Macedo, originario de la localidad de San Pedro Limón de ese municipio, se refirió al problema que se tiene con el agua en época de estiaje. **Portal, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_12012024/12012024000442nc.pdf

APICULTURA

Fomenta Sedema protección para los enjambres

Para defender, cuidar y preservar a las abejas, la Secretaría de Medio Ambiente (Sedema) local destacó la capacitación a más de 500 elementos del Heroico Cuerpo de Bomberos para la recuperación, correcto manejo y reubicación de enjambres que se reportan en la Ciudad de México. Durante un recorrido por la zona donde se rehabilitan los enjambres y colonias silvestres rescatadas en la capital, Robles recordó que antes quienes atendían el reporte sofocaban y mataban a las abejas, lo que resultaba perjudicial al medioambiente. **24 Horas, 9**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_12012024/12012024000901nc.pdf





PESCA/ACUACULTURA

Recogen peces muertos

Los prestadores de servicios estimaron que por la mañana se retiraron cerca de 500 carpas, mojarras y tilapias que murieron luego de que hace una semana comenzó a llegar el líquido pestilente y de mala calidad de la planta de tratamiento de aguas residuales Cerro de la Estrella del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex). A su vez, productores de flores y hortalizas aseguraron que también padecen los efectos del bajo nivel y mala calidad del agua que llega de la planta de tratamiento. **La Jornada, 28**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_12012024/12012024000956nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Exportaciones, en cifras récord

De acuerdo con el Grupo Consultores de Mercados Agrícolas (GCMA) A prevé que al cierre de 2023, las exportaciones agroalimentarias alcancen un monto de 51.4 mil millones de dólares. Así, dentro de las exportaciones, la cerveza se ubicó como el primer producto vendido al exterior con un valor de cinco mil 678 millones de dólares. En segunda posición se colocó el tequila, que reflejó un incremento de 4.5 por ciento, al sumar cuatro mil 161 mdd. En tercer lugar, se ubicaron las exportaciones de bovino, con dos mil 998 millones de dólares. **El Herald de México, 20**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_12012024/12012024000363nc.pdf

Inflación en zona metropolitana de Guadalajara ascendería a 5.3% al inicio del 2024

El profesor investigador del Departamento de Economía, Héctor Iván Del Toro, indicó que, de los 123 productos incluidos en la canasta básica que cada bimestre analiza la casa de estudios, 120 aumentaron de precio, y aseguró que en este inicio de año, el valor de esa canasta asciende a 11,538.43 pesos, por lo que una familia requiere 1.5 salarios mínimos para adquirirla. Entre los factores que causaron el aumento a la inflación, destacó que Caminos y Puentes Federales incrementó las tarifas en las casetas de peaje entre 3 y 5%, lo que causó un alza en el costo del traslado de mercancías, mismo que se repercute en los precios al consumidor final; en tanto, las tarifas eléctricas aumentaron en Jalisco 7.8%, y el IEPS subió 4.5% los precios del diésel, gasolina, cigarros, bebidas azucaradas y panes. **El Economista, 28**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_12012024/12012024000760nc.pdf

Desbalance / Pollo garnachero más caro aquí que en Argentina / Redacción

"Estamos mal, pero vamos bien", dijo en repetidas ocasiones el expresidente argentino Carlos Menem para justificar la continuidad de la mala situación económica a finales de los 80. Aunque nosotros tuvimos una inflación de apenas 4.7%, nos hacen ver que los precios de varios alimentos son mayores en la Ciudad de México que en Buenos Aires. Para muestra, el famoso





pollo garnachero, un platillo tradicional oaxaqueño que incluye cebolla, pollo y papa. Al convertir los pesos argentinos a superpesos mexicanos, nos explican, se observa que los comercios venden el kilo de cebolla aquí en 45.2 pesos y allá su precio llega a 8.2, mientras el pollo entero y la papa cuestan el doble, indican los registros oficiales. El agua de limón no se salva, pues el kilo del cítrico está en 33.2 pesos y al sur del continente cuesta 16.2, en tanto que el azúcar es 36% más cara en México. *El Universal*, 17

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_12012024/12012024001312nc.pdf

ALIMENTACIÓN

El apoyo alimentario en Texcaltitlán permanecerá durante 2024

El titular de la Secretaría de Bienestar del Estado de México, Juan Carlos González Romero comentó que la entrega de despensas que realizan en el municipio de Texcaltitlán, permanecerá al menos hasta este 2024. Especificó que cada despensa contiene cerca de 18 productos de la canasta básica y oscila en los 620 pesos, entregándose una o dos despensas por familia, dependiendo el número de integrantes. *8 Columnas*, 2

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_12012024/12012024000066nc.pdf

En el norte y en las ciudades, alta ingesta de carnes rojas

De acuerdo con el estudio “Determinantes socioeconómicos y demográficos del consumo de alimentos en México”, realizado por expertos de la UNAM, en el sur del país, sobre todo en zonas rurales, se conserva una dieta basada en maíz y frijol, mientras que en el norte y en ciudades prevalece una alta ingesta de carnes rojas, lo que daña la salud e impide la sustentabilidad. *El Universal*, 23

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=112831862>

INFORMACIÓN GENERAL

Va la 4T por campo de golf de Salinas

En medio de tensiones entre funcionarios federales y el empresario Ricardo Salinas Pliego, el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador pretende declarar Área Natural Protegida una zona que ocupa el campo de golf concesionado en Huatulco, Oaxaca, al dueño de Televisión Azteca. La concesión del campo tuvo una vigencia de 10 años a partir de agosto de 2012 y ahora, una prórroga ya no es factible luego de que AMLO decidiera traspasar a la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp) 16 mil hectáreas de la zona, que antes administraba el Fonatur, para asegurar su conservación. *Reforma*, 1

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_12012024/12012024001167nc.pdf





Deja crimen sin transporte a Acapulco

Transportistas suspendieron ayer sus servicios en protesta porque, por quinto día consecutivo, criminales atacaron a balazos e incendiaron unidades para exigir pagos de "derecho de piso", pese a la Presencia incrementada del Ejército. Ayer, el primer ataque en una terminal dejó un herido y ocurrió mientras autoridades estatales estaban reunidas con transportistas, por lo que en un comunicado se exigió al Ayuntamiento más seguridad al sector. **Reforma, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_12012024/12012024001112nc.pdf

Las pensiones al 100%... no las tiene ni Dinamarca

Ni los países desarrollados, que cuentan con sólidos sistemas de pensiones, otorgan a sus trabajadores 100% de su salario al momento de jubilarse, como planteó hace días el presidente Andrés Manuel López Obrador, al anunciar una iniciativa de reforma, aseguran expertos. Además, un cambio mal planeado tendría un impacto severo en las finanzas públicas, advierten. **El Universal, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_12012024/12012024001055nc.pdf

AMLO: el pacto de PAN-PRI en Coahuila, mafioso

El presidente Andrés Manuel López Obrador calificó ayer de "acuerdo mañoso" y "descarado" para repartirse "un botín", el pacto electoral de 2023 en Coahuila entre los dirigentes del PAN, Marko Cortés, y del PRI, Alejandro Moreno. Ese arreglo deja claro que la designación de la precandidatura presidencial de la alianza opositora "fue una farsa", añadió el mandatario en su conferencia diaria. **La Jornada, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_12012024/12012024000792nc.pdf

